

14. August 2023

FDP-Ratsfraktion Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

Stadtverwaltung Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

Würdigung der Rettungskräfte und Nachwuchssicherung: “Tag der Rettungskräfte” in Geldern starten

Sehr geehrter Herr Kaiser,

die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Geldern stellt hiermit folgenden Antrag:

1. In Rücksprache und Koordination mit der Feuerwehr Geldern, den Rettungskräften und dem THW soll ein “Tag der Rettungskräfte” für das Jahr 2024 initiiert und veranstaltet werden.
2. Für den “Tag der Rettungskräfte” sind entsprechende Haushaltsmittel, die zur Durchführung der Veranstaltung nötig sind, für den Haushalt 2024 einzuplanen.

Begründung:

Ob in der Feuerwehr, bei den medizinischen Rettungskräften, dem THW oder der Polizei: Jeden Tag sind engagierte Männer und Frauen für die Sicherheit ihrer Mitmenschen im Einsatz und riskieren dabei selbst Leib und Leben. Die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehren sind neben ihrem Dienst mit hohem Engagement und persönlichem Einsatz ebenso mit vielen kulturellen Events und Veranstaltungen in der Stadt und den Ortsteilen präsent und prägen somit unsere Stadt auch in sozialer Hinsicht: Sie sind buchstäblich nachbarschaftlicher Freund und Helfer. All diesen “Heldinnen und Helden des Alltags” der unterschiedlichen Kräfte gebührt Dank, Respekt und Wertschätzung für ihren Dienst.

Die Realität sieht leider zu oft anders aus: In den letzten Jahren häufen sich Berichte über aggressives und unkooperatives Verhalten, Beleidigungen und sogar physische Gewalt

gegen Rettungskräfte in Deutschland. Einer Erhebung der Universität Bochum aus dem Jahr 2017 zufolge haben 60% der Einsatzkräfte verbale Gewalt erfahren, rund 13% wurden Opfer tätlicher Attacken.¹ Ebenso wie bei Gewalttaten gegenüber Polizeibeamtinnen und -beamten zeigen die Statistiken hier über die Jahre einen erschreckenden Zuwachs, dem auch auf kommunaler Ebene im Interesse der in den Rettungsdiensten tätigen Frauen und Männer entschieden begegnet werden muss.

Der beantragte Aktionstag soll dabei zum einen als Begegnungspunkt für die Bürgerinnen und Bürger mit den Mitgliedern der Rettungskräfte dienen, zum anderen auch deutlich machen, dass der überwältigende Großteil der Gesellschaft hinter den Einsatzkräften steht und ihren Einsatz zu würdigen weiß. Daneben besteht für die beteiligten Einsatzdienste die Möglichkeit, gezielt Nachwuchsförderung zu betreiben und Interessen zu wecken. In Kooperation mit den entsprechenden Diensten wäre beispielsweise auf dem Marktplatz die Ausstellung von Löschfahrzeugen möglich, eine entsprechende Konzeption ist abzustimmen.

Neben der wichtigen Würdigung der Arbeit und des Engagements unserer Heldinnen und Helden des Alltags sieht die FDP-Ratsfraktion im "Tag der Rettungskräfte" auch eine lohnende Ergänzung im Veranstaltungsportfolio der Stadt Geldern, die überregionale Wirkung entfalten und dabei einen wichtigen gesellschaftlichen Beitrag leisten wird.

Roman Straub
Fraktionsgeschäftsführer

1

<https://de.statista.com/statistik/daten/studie/795359/umfrage/gewalt-gegen-rettungskraefte-in-nordrhein-westfalen/>